

6 Économie

Bilan du PSGE/Couverture maladie universelle

600 000 Gabonais économiquement faibles bénéficient de la CNAMGS

MSM

(Source : BCPSGE)

LE Gabon est l'un des rares pays du continent africain à offrir une couverture maladie universelle à sa population. L'Etat, faut-il le reconnaître, a considérablement renforcé la protection sociale des segments de la population autrefois exclus du système, comme les populations rurales non salariées ou les travailleurs du secteur informel.

A ce titre, la mesure la plus emblématique est la création d'un troisième fonds de financement de l'assurance maladie au sein de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS), réservé aux Gabonais économiquement faibles (GEF). Cette mesure a permis de concrétiser l'ambition d'une couverture maladie universelle.

Cette couverture maladie prend en charge, sans



Photo : DR

Comme à Libreville, il y a également une représentation de la Cnamgs à Makokou.

contribution des bénéficiaires, les frais liés aux soins externes, aux hospitalisations, aux produits pharmaceutiques courants et aux évacuations sanitaires. Près de 600 000 personnes, à revenus modestes, bénéficient désormais de ces avantages sociaux. La dépense publique liée à cette prise en charge s'est élevée à plus de 16 milliards de francs en 2015. L'Etat a également renforcé les filets sociaux en faveur

des populations vulnérables (personnes handicapées, filles mères, sinistrés, etc.), auxquelles il a alloué 3 milliards de francs en aides directes en 2015. La famille, socle de la société, a fait l'objet d'une attention particulière. Les allocations familiales ont ainsi été revues à la hausse, passant de 4 000 à 5 000 francs mensuels par enfant (+25%). 171 000 ménages ont bénéficié de cette aide supplémentaire. A cela



Photo : DR

Arrivée des patients dans un pays dans le cadre des évacuations sanitaires de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs).

s'ajoute la revalorisation des primes de rentrée scolaire.

Plusieurs services médicaux de base sont désormais gratuits. Au-delà des transferts financiers directs, les populations ont bénéficié, suite aux assises sociales d'avril 2014, d'un ensemble de services devenus gratuits.

Les services publics de santé ont ainsi été rendus beaucoup plus accessibles aux populations. Désormais, l'Etat prend en charge totalement les malades atteints de cancer, les frais médicaux de tous les Gabonais aux urgences médicales, que l'on soit assuré ou non, les premières 24 heures, lorsque le diagnostic vital est engagé, les consultations prénatales.

Le renforcement de l'accompagnement médical pour les naissances, qui concerne aujourd'hui 90% des femmes qui accouchent, soit l'un des taux les plus élevés d'Afrique, a contribué à la réduction du taux de mortalité infantile.

Transformation numérique de l'Afrique

Huawei s'associe à Smart Africa

MSM

Libreville/Gabon

LE groupe chinois Huawei a annoncé, le 18 juillet dernier, en marge du 27e sommet de l'Union Africaine, à Kigali, qu'il s'est associé à Smart Africa Alliance en tant que conseiller en technologies de l'information et de la communication (TIC) et membre platine à la réunion du Conseil d'administration du projet. Le partenariat avec Smart Africa Alliance est l'un des efforts de Huawei pour conduire la transformation numérique en Afrique.

Smart Africa est un engagement audacieux et novateur des chefs d'Etat et de gouvernements africains à accélérer le développement socio-économique durable sur le continent. Il veut mener l'Afrique dans une économie du savoir, grâce à un accès abordable à large bande et de l'utilisation des technologies de l'information et de la communication. Selon le président rwandais, Paul Kagame, président du conseil d'administration de Smart Africa, l'objectif de cette initiative est basé sur 5

principes. Il s'agit, d'après lui, de mettre les TIC au centre des programmes nationaux de développement socio-économique, d'améliorer l'accès aux TIC en particulier à large bande, d'améliorer la responsabilité, l'efficacité et la transparence à travers les TIC, de mettre en avant le secteur privé et de tirer enfin partie des TIC pour promouvoir le développement durable. Pour le directeur exécutif du secrétariat Smart Africa, le Dr Hamadou Touré, l'un des principaux buts de l'initiative de Smart Africa est de renforcer la collaboration public-privé pour accélérer le développement des TIC en Afrique.

« En tant que premier fournisseur mondial de solutions TIC, Huawei a continuellement fait des contributions importantes pour fournir la connectivité des télécommunications, en particulier les connexions à large bande en Afrique, donnant aux Africains l'accès à un réseau à large bande abordable. Nous sommes plus qu'heureux que Huawei nous ait rejoints, en partenariat avec les gouvernements africains, l'UIT, la GSMA, la Banque mondiale, et tous les autres



Photo : D.R.

Les responsables de Smart Africa posant avec les chefs d'Etat, dont Ali Bongo Ondimba, au 27e sommet de l'Union africaine à Kigali.

membres de Smart Africa, pour transformer l'Afrique à travers les TIC. Nous croyons que l'expertise et l'expérience de Huawei vont promouvoir l'économie numérique des pays africains et améliorer leur compétitivité mondiale », a-t-il indiqué.

Au cours du conseil d'administration de Smart Africa auquel ont participé certains chefs d'Etat, ainsi que des ministres des TIC des divers pays africains, le vice-président de Huawei, M. Jimmy Pang, a expliqué la vision de Smart Africa aux participants.

Huawei a particulièrement

partagé ses idées sur la façon de tirer partie des TIC pour développer l'économie sociale de l'Afrique.

« La clé pour accélérer l'économie numérique de l'Afrique est d'améliorer les infrastructures des TIC, mettre à niveau la numérisation de toutes les industries, promouvoir le partage des connaissances et le transfert de compétences. Nous continuerons à soutenir l'initiative de Smart Africa, en collaboration avec toutes les parties prenantes pour accroître la connectivité de l'Afrique, et construire un Smart Africa ensemble », a indiqué M.

Jimmy Pang.

Huawei est entré en Afrique en 1998, et a amélioré la connectivité dans plus de 50 pays africains à travers la fourniture de services de réseaux de télécommunications de pointe et des appareils intelligents abordables. Huawei va aider Smart Africa à déployer ses projets phares, et pousser l'économie numérique de l'Afrique à travers le partage d'expériences et la formation des talents en TIC.

Présente en Afrique de l'Ouest depuis 2000, Huawei, avec plus de 16 ans d'expérience, est devenu le fournisseur No.1 en Fibre optique dans cette partie du continent avec 64% de parts de marché, presque 40000 km d'expérience de fibre optique en Afrique de l'Ouest dans 14 pays.

GABON Huawei s'est installé au Gabon en 2007, et à l'époque les télécoms étaient à leurs plus jeunes âges, surtout au niveau des échanges de données numériques et de l'internet mobile.

L'entreprise chinoise a accompagné bon nombre d'opérateurs GSM dans le développement de leurs

structures et infrastructures. Aussi bien durant les périodes ordinaires que pendant les grands événements comme la CAN 2012, le lancement de la 3G, puis de la 4G.

Mieux, à l'instar du "Projet Graine" du gouvernement gabonais, le groupe Huawei détient également un projet dénommé "Future Seeds" (Graines du Futur) qui consiste à sélectionner, chaque année, les meilleurs étudiants des universités de chaque pays du monde abritant la société Huawei.

Ces sélectionnés recevront une bourse d'études pour la Chine pour y suivre des études de pointe dans le domaine des TIC.

Huawei Gabon est en train de mettre en œuvre des procédures afin de permettre à la jeune élite gabonaise de bénéficier également du projet Future Seeds cette année et dans les années à venir.

« Nous pouvons dire avec quiétude que Huawei est bien implanté au Gabon pour longtemps et pour y relever les différents défis liés aux télécommunications qui se dressent à l'horizon », a souligné l'un des responsables au Gabon.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 18/08/2016

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1276	1USD =	581,728	1 USD	617,614
CAD	1,4529	1CAD =	451,481	1 CAD	475,326
JPY	113,5300	1JPY =	5,778	100 JPY	600,824
GBP	0,8664	1GBP =	7657,106	1 GBP	790,120
CHF	1,0863	1CHF =	603,845	100 CHF	63 226,05
ZAR	15,1708	1ZAR =	43,238	100 ZAR	4496,24
MAD	10,9536	1MAD =	59,885	MAD	62,27
CNY	7,4825	1CNY =	87,665	1CNY	90,30

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	18/08/2016	4 438,08
DOW JONES	18/08/2016	18 573,94
BRENT (IPE) US Dollars/Baril		
18 Août 2016: 49,96		